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O Editorial 

Laregión con peores ín- 
dicesen PAESno quiere 
(ono puede) tener preu- 
niversitario comunal 
Los dimes y diretes en el Consejo Regional por 

preuniversitario en Diego de Almagro revelan un 

trasfondo bien lamentable a nivel educacional. 

a discusión en el Consejo Regional por el pre- 

universitario de Diego de Almagro, cuya vota-

ción finalmente no se hizo, enfrentó al gober- 
nador Miguel Vargas y al consejero regional 
Gabriel Mánquez, en lo que se podría deno- 

minar como la “guinda dela torta” de procesos insólitos 

en cuanto a educación. 
Los recursos no han sido aprobados y, si es que fueran 

aprobados, recién en octubre se podría implementar el 
plan de estudios en circunstancias que la PAES se rinde 

en diciembre, es decir poco se puede enseñar para los 

alumnos que darán un paso fundamental para seguir 

con sus estudios superiores. 

Lo ocurrido tiene un antes y tendrá un después, pero en 

todos los casos se podría hablar de hechos insólitos. Par- 

tamos de la base que las necesidades educativas dela re- 

gión son inmensas y que los resultados de la PAES y ante- 

rior PSU han sido históricamente malos. 569,8 puntos 

fue el promedio regional en la última PAES, los peores 
del país. 

A partir de eso, se podría decir que ante la posibilidad de 

contar con un preuniversitario las comunas podrían ha- 

berse peleado por un proyecto de preuniversitario, pero 

finalmente solo una lo presentó en agosto. ¿Será que los 

municipios se durmieron o no lo vieron necesarios? ¿ya 
tienen sus planes listos? o ¿los preuniversitarios no reci- 
ben una demanda adecuada? 
Luego la discusión en el CORE terminó siendo burda. El 

fondo del asunto es que se debía generar un proyecto de 

60 millones de pesos, en circunstancias que el presenta- 

do por el municipio dieguino era de 30 millones, es decir 

cuestiones administrativas y burocráticas se cruzaron. 

Enese contexto, el consejero Gabriel Mánquez arremetió 

contra el gobernador Miguel Vargas al enrostrarle quese 

aprobaban miles de millones de pesos aotras iniciativas 

con un sentido “electoralista (sic)”. Y si bien ese tema po- 
dría ser materia de discusión en otro capítulo, lo cierto es 

que las cuestiones administrativas se deben cumplir y es 

por eso que, aunque sueneirrisorio, el municipio debe 

formular un proyecto más caro para ser aprobado, inde- 

pendiente si necesita o no ese “extra” de fondos. 
Lo ocurrido es una mezcla de equivocaciones, desapro- 
vechar oportunidades y peleas en el Consejo Regional, 

lo que finalmente decanta en que en una región con los 

peores resultados de la PAES ni siquiera un preuniversi- 

tario de bajo costo puede ser sacado adelante. 

Columna 
» 

Domingo Drago 
Vicepresidente de Asuntos Externos de Gold Fields 

Colaboración al servicio de la salud dental 

desciudades, es un tema que los vecinos de comunas co- 
mo Chañaral y Diego de Almagro conocen bien. Para 

ellos no es fácil recibir la atención de especialistas cada vez que 
lorequieren y en muchos casos, deben esperar bastante tiempo 
orecorrer largas distancias para realizarse controles médicos o 
exámenes en centros y hospitales de mayor complejidad. Según 

A datos entregados reciente- 
Facilitar elaccesoala mente porelMinisterio deSa- 

E lacceso a la salud en las zonas más alejadas de las gran- 

ió ica, lud, laslistas de espera de es- 
EBOn. odontológica, pecialidades siguenal alza en 
realizar chequeos de  todoel país, aumentando en 
rutina y fomentar una un trimestre cuatro días en 

o promedio, pasando de 356 
buena higienebucal, 360 días. Una situación que 

afecta, especialmente, a las 
AO na . consultas nuevas de especia- 
necesidad imperativa. — lidades médicas y a lasodon- 

tológicas, siendolarehabilita- 
ción oral una de las con más tiempos de espera. 

Facilitar el acceso ala atención odontológica, realizar chequeos 
derutina y fomentar una buena higiene bucal, surgen como unane- 
cesidad imperativa para reducir la probabilidad de enfermedades 

que requieran tratamientos más complejos. En esa línea los opera- 
tivos dentales móviles son importantes herramientas para offecer 
atencióndental a niños, jóvenes y adultos de zonas vulnerables, ade- 
más de promover laeducacióny cuidado en este ámbito. Llegar has- 
talas localidades más alejadas es clave y requiere de recursos que, 
en muchoscasos, noestán disponibles enelsistema público. 

Con eseobjetivo, desde Gold Fields impulsamos por terceraño 
consecutivo el Programa de Salud Dental: “Sonrisas para un futuro 
en Chile”, una iniciativa público-privadarealizada en conjunto con 
la Fundación Sonrisas y los municipios de la provincia de Chañaral, 
que ya ha atendido acerca de 2.000 personas desdesu lanzamien- 
to hastasu versión 2024 que concluye hoy. 

En definitiva, son más de 15 profesionales delasaludquehanrea- 
lizado intensos operativos, charlas educativas y entrega de kits de 
limpieza. Este programa confirma la importancia de generar alian- 
zas que nos permitan aunar esfuerzos y mejorar la calidad de vida 
delas personas, impactando en áreas tan importantes como sonla 
saludo la educación. Esees el espíritu que hoy debe guiar alas em- 
presas que aspiran a generar valor duradero en los territorios don- 
deoperanyees lamanera enquequeremosseguir aportandoa lapro- 
vinciade Chañaral. Las sonrisas delosniños, jóvenes y adultosaten- 
idos durante estas semanas nos motivan seguir desarrollandoes- 
tetipo de iniciativas. 
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(F) Frases 

“Él gobernó con la Bachelet, actual musa 
del Frente Amplio, única candidata con 
posibilidades de continuar con el legado” 
de Gabriel Boric”. 

Ximena Torres Cautivo 

Periodista, por dichos de Andrés Velasco “El liderazgo del Fren- 

te Amplio es tan cuico como el liderazgo de la derecha”. 
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1año|6 deseptiembre de 2023 
Desconocidos asesinaron a una persona que 
recibió al menos diez disparos 

Los vecinos de la toma de Andacollo sintieron unos sonidos de 
disparos quelos alertaron, algunos al salir se percataron que una 
persona de nacionalidad colombiana estaba en el piso muerto, al 
costado desu cuerpo estabasu camioneta. Según pobladores, vi- 
vía en el sector en una de las casas, por eso sus vecinos lo ubica- 
ban ya que hacía labores de maestro de la construcción. 
  

18 años |6 deseptiembre de2006 

La píldora del día después vuelve abrir debate 

Variadas sonlas reacciones en laregión por la instrucción queau- 
toriza que se les entregue los métodos anticonceptivos y de pre- 
vención a los mayores de M años. 
El tema se ha trasladado de alguna manera a losalcaldes y ellos 
serán los que podrán determinar sila entrega será de forma total 
o parcial. 
  

18 años |6 deseptiembre de2006 
Municipio preocupado por obras Bicentenario 

Antela posibilidad queno se concreten algunos proyectos Bicen- 
tenarios antes de 2010, ayer el seremi del MOP, Enrique Jiménez, 
señaló que las obras que están a cargo de su cartera sí serán ter- 
minadas en el plazo. Pero el alcalde Marcos López mostró preo- 
cupación ya que hay infraestructuras que tienen complejos dise- 
ños.
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